

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

FACULTAD DE CONTADORIA Y ADMINISTRACION

INVESTIGACION BIBLIOGRAFICA DE LAS TESIS  
Y SEMINARIO DE INVESTIGACION DE LA F.C.A.

SEMINARIO DE INVESTIGACION QUE PARA OBTENER  
EL TITULO DE LICENCIADO EN ADMINISTRACION  
DE EMPRESAS, PRESENTA: RAUL MARTINEZ DIAZ.

MEXICO, D.F.

1973



Universidad Nacional  
Autónoma de México

Dirección General de Bibliotecas de la UNAM

**Biblioteca Central**



**UNAM – Dirección General de Bibliotecas**  
**Tesis Digitales**  
**Restricciones de uso**

**DERECHOS RESERVADOS ©**  
**PROHIBIDA SU REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL**

Todo el material contenido en esta tesis esta protegido por la Ley Federal del Derecho de Autor (LFDA) de los Estados Unidos Mexicanos (México).

El uso de imágenes, fragmentos de videos, y demás material que sea objeto de protección de los derechos de autor, será exclusivamente para fines educativos e informativos y deberá citar la fuente donde la obtuvo mencionando el autor o autores. Cualquier uso distinto como el lucro, reproducción, edición o modificación, será perseguido y sancionado por el respectivo titular de los Derechos de Autor.

19 72 T	EL PROCEDIMIENTO DE AUDITORIA DENOMINADO PRUEBA DE VOLUMEN
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA

L C	MURGUA SANCHEZ JESUS SALVADOR
-----	-------------------------------

PAGINAS	56	LIBROS MEXICANOS	1	FOLLETOS	-	TESIS	-
CUADROS	7	LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS	-		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			-	APUNTES	-		

**OBJETIVOS**

Es explicar en que consiste, y cual es la finalidad que se persigue en la aplicación de este procedimiento.

**CONCLUSIONES**

La prueba de volumen se enfoca principalmente hacia los siguientes objetivos.

Obtención de evidencia suficiente y competente respecto al buen manejo de los distintos almacenes de la empresa.

Obtención de evidencia suficiente y competente de que en cuanto a número de unidades existe concordancia entre lo remitido a proceso y lo terminado.

Obtención de evidencia suficiente y competente de que, en cuanto a número de unidades existe concordancia entre lo vendido y lo cargado al costo. Las pruebas de volumen por regla general elevan el costo de la auditoría, ya que requieren de personal dotado de más experiencia y el tiempo que se requiere es relativamente mayor en relación al dedicado a otras pruebas.

El procedimiento de prueba de volumen debe ser apoyado en procedimiento afines, ya que sin los mismos no puede considerarse como concluyente.

*Martinez Diaz Raul*

SECRETARIA DE ECONOMIA Y FINANZAS

DIRECCION GENERAL DE ADMINISTRACION Y SERVICIOS

1972

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA -

**CONSULTA**

Aplicación de la prueba de volumen en una industria harinera. Página 37 a la 53.

Resumen de **MARTINEZ DIAZ RAUL**

1972 I AREA	EL DICTAMEN DEL CONTADOR PUBLICO SOBRE LOS ESTADOS FINANCIEROS SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA
-------------------	---

L C	ROMERO OROZCO JOSE LUIS
-----	-------------------------

PAGINAS	76	LIBROS MEXICANOS	5	FOLLETOS	-	TESIS	3
CUADROS	-	LIBROS EXTRANJEROS	2	REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			16	APUNTES	4		

**OBJETIVOS**

Presentar lo que es el Dictamen del CONTADOR PUBLICO, que aplicaciones tiene y cual es la importancia de éste y que es una función específica del CONTADOR PUBLICO TITULADO.

**CONCLUSIONES**

La Auditoría de Estados Financieros, es de las actividades afines al CONTADOR PUBLICO que le otorgan categoría y calidad profesional a la contaduría pública debido a que el profesional al realizar dicha actividad, presenta las siguientes formalidades:

Preparación profesional, para estar en aptitud de realizar públicamente no sólo la especialidad por excelencia de la profesión, sino, cualquier otra actividad profesional que sea de su propiedad, en una forma satisfactoria y eficiente.

Etica profesional, conjunto de reglas, en el cual, el CONTADOR PUBLICO se ajusta a una serie de prohibiciones que muestran y manifiestan a la sociedad su libertad de criterio y su imparcialidad con respecto a la entidad económica cuyos estados financieros dictamina. El dictamen del CONTADOR PUBLICO, es el documento contable, formal y suscrito referente a la opinión profesional, personal, técnica e independiente del CONTADOR PUBLICO, sobre los estados financieros de su cliente, basada en el examen sistemático y crítica constructiva.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA -

**CONSULTA** Elementos que integran el texto del dictámen páginas 54 a la 70.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

1972 T AREA	EL CONTADOR PUBLICO COMO CONSULTOR EN EL AREA DE FINANZAS SISTEMAS FINANCIEROS
-------------------	--

L C	MONDRAGON LOAIZA JOSE ANGEL GUSTAVO
-----	-------------------------------------

PAGINAS	144	LIBROS MEXICANOS	3	FOLLEIOS	6	TESIS	-
CUADROS	-	LIBROS EXTRANJEROS	2	REVISTAS	3		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			-	APUNTES	-		

OBJETIVOS	<p>Presentar como el CONTADOR PUBLICO puede ser el elemento más idóneo para realizar consultoría en el - - area de finanzas.</p>
-----------	--

CONCLUSIONES	<p>La consultoría en el área de finanzas, es la actividad consistente en aconsejar la mejor forma de lograr una mayor eficiencia y productividad en los negocios. El CONTADOR PUBLICO de acuerdo con su preparación académica cuenta con las bases necesarias para realizar la actividad inherente a su profesión, que según aptitudes y experiencias pueda desarrollar mejor pudiendo ser entre otras, prestar servicios de consultoría en el área de finanzas.</p> <p>El área de la función financiera es desde luego el campo básico e indiscutible de la actuación del CONTADOR PUBLICO como consultor en el área de finanzas, pero que podrá prestar sus servicios en otras áreas únicamente limitado por su preparación, capacidad y experiencia.</p>
--------------	---

CONTRIBUCION ACADEMICA	
DIDACTICA	-
CONSULTA	-

Resumen de	MARTINEZ DIAZ RAUL
------------	--------------------

*Martinez*

11-73

19 65 T AREA	LA DEPRECIACION DEL ACTIVO FIJO TANGIBLE Y SU REPER CUSION EN LAS UTILIDADES CONTABILIDAD ADMINISTRATIVA
--------------------	--

L C	NAVA LEBRIJA EDUARDO
-----	----------------------

PAGINAS	67	LIBROS MEXICANOS	4	FOLLETOS	-	TESIS	-
CUADROS	2	LIBROS EXTRANJEROS	5	REVISTAS	-		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			-	APUNTES	-		

**OBJETIVOS**

Dar a conocer la importancia que tiene la depreciación ya que siempre ha constituido un "tema de actualidad" y sobre esto está desarrollada esta tesis.

**CONCLUSIONES**

Es de vital importancia el activo fijo tangible dentro de una empresa, ya que es el conducto principal por el cual se canalizan los productos y por consecuencia los ingresos normales de toda empresa.

El activo fijo tangible representa regularmente el renglón de inversión más importante, ya que directa o indirectamente constituye la fuente principal de ingresos, por lo que su correcta valuación influye en forma notable en la determinación de utilidades.

Mi opinión respecto al vocablo depreciación es: La depreciación consiste en una asignación sistemática tendiente a aplicar el costo del activo fijo no sujeto a agotamiento, en la vida probable de éste. Considerando de antemano que la definición dada no es una expresión precisa, trato de apegarme a la técnica contable actual.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA -

**CONSULTA**

Causas y casos que originan sea conveniente una revaluación del activo fijo tangible. Páginas 7, 8y9.  
Aspecto contable y fiscal de la depreciación. Páginas de la 61 a la 67.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

VII-23

*[Handwritten signature]*

1972	I		ALGUNOS ASPECTOS DE CONTROL INTERNO EN UNA CONSTRUCTORA	
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA			

L C	CANSECO VINCOURT HECTOR
-----	-------------------------

PAGINAS	100	LIBROS MEXICANOS	3	FOLLETOS		TESIS	3
CUADROS	13	LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			6	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Tratar de describir en forma somera algunos aspectos importantes de la construcción y del control interno.

**CONCLUSIONES**

El CONTADOR PUBLICO no únicamente debe señalar las deficiencias del control interno y procedimientos contables, sino indicar la manera de corregirlas.

El control interno no es un plan que aporte reglamentación de tipo policiaco o métodos de carácter tiránico sino un instrumento de eficiencia.

El método más usual de control interno en México es el de cuestionarios y muchos profesionistas los tienen ya previamente hechos y los modifican según las necesidades de la empresa, sin embargo no se profundiza adecuadamente y en muchas ocasiones estos cuestionarios resultan rutinarios y no completamente eficientes, el método gráfico no está tan difundido pero presenta más objetivamente la organización y los procedimientos que tienen en vigor en sus diversos departamentos, la empresa.

9 JUL. 1973

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

CONSULTA Métodos de estudio del control interno. Páginas 74 a la 98.

*Handwritten signature*

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

1970 T	PARTICIPACION DE LOS TRABAJADORES EN LAS UTILIDADES DE LAS EMPRESAS.
AREA	SISTEMAS TRIBUTARIOS.

L C	JAIPE PEREZ MARIA GUADALUPE
-----	-----------------------------

PAGINAS	99	LIBROS MEXICANOS	9	FOLLETOS		TESIS	1
CUADROS	2	LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

Mostrar la importancia trascendental que tiene para México la participación de los trabajadores en las utilidades de la empresa.

**CONCLUSIONES**

La participación de los trabajadores en las utilidades de la empresa, colabora en el desarrollo de la justicia social.

Es un derecho natural del trabajador en consecuencia todos los que tengan esta calidad tendrán derecho a la participación.

Conforme lo establece la constitución política de la república mexicana, la participación es una prestación de carácter obligatorio.

La participación constituye un incremento al salario, por lo tanto, el trabajador nunca participará en las pérdidas de la empresa.

Las ventajas que ofrece el sistema superan las objeciones presentadas por patrones y trabajadores. Con la colaboración de estos últimos, se logrará el fomento a la producción, la estabilización del poder adquisitivo del salario y el mejor reparto de la riqueza nacional.

9 JUL. 1973

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

---

**CONSULTA**

Ejemplos 1 y 2, páginas 89 y 90.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

*Martinez Diaz Raul*

1970 T	BREVE ESTUDIO DEL PROCESAMIENTO ELECTRONICO DE INFORMACION Y SU IMPACTO EN LAS NORMAS DE AUDITORIAS PERSONALES Y DE EJECUCION DEL TRABAJO.
AREA	PROMOCION Y DESARROLLO DE ORGANIZACIONES

L C	JIMENEZ PADILLA RAMIRO
-----	------------------------

PAGINAS	88	LIBROS MEXICANOS	2	FOLLETOS		TESIS	1
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS	11	REVISTAS	5		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

Presentar algunas consideraciones sobre la importancia del procesamiento electrónico de información dentro de los diferentes campos de acción del CONTADOR PUBLICO, enfocándolo principalmente hacia las normas de auditoria generalmente aceptadas.

**CONCLUSIONES**

El constante desarrollo de las computadoras desde su aparición ha sido verdaderamente notable y aunque originalmente fueron diseñadas para aplicaciones de tipo científico, actualmente se están utilizando estos equipos electrónicos en el campo comercial e industrial y especialmente en áreas relacionadas con la profesión contable.

El CONTADOR PUBLICO se ve ya impulsado a incluir entre sus funciones, no importando cual sea su campo de acción bien sea en forma independiente o como funcionario de una empresa privada o estatal, entre otras, aquellas referentes al procesamiento electrónico de información. Esto es, que el CONTADOR PUBLICO debe permanecer adecuadamente calificado en el mundo de los negocios, basado en un mejor servicio digno de la confianza pública depositada en la profesión.

9 JUL. 1973

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

**CONSULTA**

Uso del computador en auditoria como herramienta para obtención de evidencia suficiente y competente paginas 79 a 82.

*File en el archivo de Ramiro Jimenez*

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

1970 T	ORGANIZACION ADMINISTRATIVA-CONTABLE DE UNA DEPENDEN CIA DE MANTENIMIENTO DE UNA INSTITUCION PUBLICA DE = DOCENCIA SUPERIOR.
AREA	CONTABILIDAD ADMINISTRATIVA

L C	LEON ALVARADO J. ROBERTO
-----	--------------------------

PAGINAS	111	LIBROS MEXICANOS	2	FOLLETOS	3	TESIS	
CUADROS	37	LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

Señalar en particular y de acuerdo con la estructura organizativa de la dependencia, cuales son sus actividades y de los programas que deben seguirse para el desarrollo de las mismas.

**CONCLUSIONES**

A través de este ensayo he tratado de reflejar una - estructura administrativa-contable adecuada, que proyecte a los órganos de las instituciones públicas de docencia superior encargados de prestar los servicios de mantenimiento a sus edificios e instalaciones, hacia una obtención de rendi mientos máximos, ésto es, eficiencia en sus funciones pro-- pias con la utilización de recursos mínimos.

La implantación del presupuesto por programa es muy necesaria ya que este sistema permite, mediante una planea-- ción, una labor de dirección y un control de operaciones: - Definir objetivos y señalar metas a corto, mediano y largo - plazo; fijar y limitar recursos en función de los logros -- que se piensan obtener; evaluar resultados en relación a -- los objetivos y metas previstos; y, supervisar tareas espe-- cíficas mediante informes periódicos. Todo esto llevado a - cabo en forma metódica.

CONTRIBUCION ACADEMICA
DIDÁCTICA
CONSULTA

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

JUL. 1973

*Leona Rosales*

1970 T	COMENTARIOS SOBRE ALGUNOS ASPECTOS CONVERTIBLES DEL IMPUESTO AL INGRESO GLOBAL DE LAS PERSONAS FISICAS
AREA	SISTEMAS TRIBUTARIOS

L C DE LOS REYES ALVARADO GUILLERMO

PAGINAS	99	LIBROS MEXICANOS	12	FOLLETOS	11	TESIS	
CUADROS	9	LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	10		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			19	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Presentar los siguientes comentarios sobre la trascendencia que en el campo de la actividad económica tienen las relaciones tributarias entre el estado y los contribuyentes.

**CONCLUSIONES**

Los impuestos indirectos gravan la producción y las ventas de primera mano, provocando un aumento general de precios y afectando más al individuo con bajos ingresos que al de elevados ingresos, puesto que el impuesto que se paga sobre los artículos de consumo representa una mayor parte de su renta para el primero que para el segundo, y por lo tanto se convierte el sistema tributario en regresivo.

En consecuencia, deben ser suprimidos estos tipos de impuestos o por lo menos deben reducirse sus tarifas, dejando solamente aquellos impuestos indirectos que tengan fines extrafiscales, basando nuestro sistema impositivo en impuestos de tipo directo.

La mejor expresión de la capacidad económica y contributiva es la suma de la totalidad de los ingresos de los individuos, por lo que en México debe implantarse un impuesto sobre la renta que grave los ingresos globales de las personas, suprimiendo en consecuencia el sistema cedular que aún está vigente.

3 JUL. 1973

*Carmona Rosales*

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

Ingresos efectivamente percibidos. Páginas 57 a la 62.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

1965 T	LA INTERVENCION DEL CONTADOR PUBLICO EN EL FINANCIAMIENTO DE LAS EMPRESAS	
AREA	SISTEMAS FINANCIEROS	

L C	NYSSSEN GONZALEZ ALEJANDRO
-----	----------------------------

PAGINAS	63	LIBROS MEXICANOS	2	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS	5	REVISTAS	3		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			6	APUNTES	2		

OBJETIVOS

    Mi propósito es tratar de exponer lo que son para la vida de una empresa, las valiosas decisiones que toma el CONTADOR PUBLICO en el campo de las finanzas.

CONCLUSIONES

    Considero que la actuación del CONTADOR PUBLICO abarca el área de finanzas y control en el campo de asesoría de empresas. Que los lineamientos cada día más definidos de las ponencias en congresos y comisiones de los organismos máximos de la contaduría, tales como el colegio de contadores públicos y el instituto mexicano de contadores públicos, tienden a fijar normas en los ejercicios de estas áreas.

    Sin embargo considero que además de las restricciones en el campo de trabajo y sugerencias para el nivel de profesionistas egresados de las escuelas que imparten la enseñanza de CONTADOR PUBLICO, los congresos, ponencias y comisiones deben sugerir el estudio de las finanzas para los CONTADORES PUBLICOS, en el caso de los estudiantes por cátedras especializadas y para los egresados estudios especiales al nivel de posgraduados ya que las experiencias personales me demostraron la amplitud y precisión de los conocimientos que se requieren en esta materia y las débiles bases con las que me enseñaron en esta especialidad.

3 JUL. 1973

*Antonio...*

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

    Definiciones de capital. Páginas 17 a la 21.  
    Fuentes de financiamiento. Páginas 25 a la 31.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

1972	LA AUDITORIA DE OPERACIONES EN LA ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LAS EMPRESAS.
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION ADMINISTRATIVA

L A	LARIOS PRADO JUAN Y MEZA FERNANDEZ VICTOR
-----	---

PAGINAS	111	LIBROS MEXICANOS	15	FOLLETOS	3	TESIS	
CUADROS	34	LIBROS EXTRANJEROS	3	REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			12	APUNTES	2		

**OBJETIVOS**

El presente trabajo se desarrolló, teniendo como propósito mostrar cuál es la realidad de esta técnica auxiliar -- considerada como un instrumento preciso en la constante toma de decisiones, actividad primordial en la administración.

**CONCLUSIONES**

Este seminario de investigación administrativa no trata de dar respuestas, sino de indicar solamente formas de -- pensar y analizar problemas relativos a la auditoría de operaciones.

En virtud de que la auditoría de operaciones es una -- técnica que propone soluciones a las fallas actuales o en estado latente que se manifiestan en las operaciones y que además proporciona un informe de los resultados obtenidos, requiere de una metodología que indique la forma en que se va a realizar lo anteriormente mencionado. El ADMINISTRADOR DE EMPRESAS gracias a la metodología de tipo didáctico, que son métodos encaminados a la exposición y por lo tanto a la transmisión del conocimiento aunado a su preparación práctica, es tará en condiciones idóneas de poder llevar a cabo todo un -- procedimiento para la efectiva apreciación de los problemas que se pretenden resolver por medio de una auditoría de operaciones.

*Martinez*

8 JUL. 1973

<b>CONTRIBUCION ACADEMICA</b>
DIDACTICA
<b>CONSULTA</b>
Investigación de campo, páginas 91 a la 110

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL
-------------------------------

1972 I	AUDITORIA DE OPERACIONES
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA

L C	SOLANO RAMIREZ GUILLERMO GUADALUPE
-----	------------------------------------

PAGINAS	67	LIBROS MEXICANOS	9	FOLLETOS		TESIS	3
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

Presentar la importancia que tiene la auditoría de operaciones y como el CONTADOR PUBLICO puede realizarla.

**CONCLUSIONES**

La auditoría de operaciones es una extensión de la auditoría de estados financieros en la que el CONTADOR PUBLICO con base en su independencia mental, su experiencia, su juicio personal, sus conocimientos y ética profesional, lo capacitan para prestar esta clase de servicios.

El informar de las deficiencias existentes en las distintas áreas de operación de la empresa para mejorar - su eficiencia y productividad, constituye el principal objetivo de la auditoría de operaciones.

La necesidad de tener información oportuna y útil en la empresa, así como el anhelo de superación en la profesión, han originado que surja esta nueva actividad.

*Martinez*

0 JUL. 1973

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

**CONSULTA**

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

1972 I	ESTUDIO DE LA METODOLOGIA APLICADA A LA AUDITORIA DE ESTADOS FINANCIEROS.
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA.

L C	RAMIREZ PINEDA HECTOR GERMAN
-----	------------------------------

PAGINAS	35	LIBROS MEXICANOS	7	FOLLETOS	4	TESIS	1
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

OBJETIVOS

Pugnar por crear una cátedra dirigida a ampliar los conocimientos acerca del método y metodología empleada en la contaduría pública.

CONCLUSIONES

El estudio realizado de los diferentes métodos y de la metodología empleada por el CONTADOR PUBLICO demuestra que la profesión de la contaduría pública, está basada en los principios generales de la lógica y de la investigación científica, por lo tanto justifica su concurso entre las disciplinas y técnicas modernas más importantes del conglomerado científico.

De los métodos analizados de este trabajo de investigación contable el de la inducción es el más importante y práctico en la auditoría ya que de él se desprende una de las herramientas más útiles para el auditor que es la importancia relativa.

*Martinez*

0 JUL 1973

CONTRIBUCION ACADEMICA
DIDACTICA
CONSULTA

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUI

1969 T	LA SEGURIDAD INDUSTRIAL Y SU RELACION CON LA SALUD DEL TRABAJADOR
AREA	DESARROLLO DEL TRABAJO EN LAS ORGANIZACIONES

PROVINCIA U. A. ESCUELA NORMAL GONZALEZ ROBLE

PAGINAS	54	LIBROS MEXICANOS	13	FOLLETOS		TESIS	1
CUADROS	2	LIBROS EXTRANJEROS	2	REVISTAS	6		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			2	APUNTES			

OBJETIVOS

De relacionar las teorías de la administración en el campo de la seguridad industrial, siendo esta relación encaminada a la administración del mismo, o bien poder entender que si hay una relación y que ésta es de importancia para la gerencia de la empresa.

CONCLUSIONES

Por medio del estudio de la presente tesis se puede concluir que para el éxito o fracaso del departamento de seguridad industrial dependerá directamente de la administración del mismo: al tener una eficiente dirección del departamento, con personal preparado y responsable se puede predecir el buen funcionamiento del mismo alcanzando sus objetivos y a la vez ayudando a la empresa como un todo al logro de los objetivos finales de la misma. El factor humano en el departamento también toma un papel importante, --- por lo tanto la aplicación de las técnicas administrativas (administración del personal, relaciones industriales, técnicas motivacionales, etc.) ayudan al éxito en la disminución de accidentes.

*Manuel Paul*

AGO. 1973

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

Los accidentes, páginas de la No. 52 a la 55.

Resumen de MANUEL DIAZ PAUL

1969 T	SISTEMA DE COSTOS PARA UNA IMPRESORA COMERCIAL		
ARISA	SISTEMAS DE VALUACION FINANCIERA		

L. C.	ESCAMILLA BLIZONDO ALBERTO
-------	----------------------------

PAGINAS	126	LIBROS MEXICANOS	7	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	24	LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			26	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Es la solución del problema del control y la determinación de los costos en una imprenta comercial que se dedica a la tipografía y al offset.

**CONCLUSIONES**

En la preparación de los informes de costos, se requiere de cuidado y detalle, actuando el departamento de costos como un órgano encargado de recopilar datos - para organizarlos y presentarlos en una forma imparcial a los interesados; en este mismo departamento se definen las fuentes de información que se requieren para la preparación y las personas a quienes se les encomienda el trabajo, tanto de recopilación de datos como de preparación de informe.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

**CONSULTA**

Control de gastos de fabricación, páginas 101 a la 112.

Resumen de **IN FINE DIAZ PAUL**

*Handwritten signature/initials*

160. 1973

1969 T	ESTUDIO DE ALGUNOS DE LOS PROBLEMAS DE LA PLANTILLA DE LA FIJACION DE LOS SALARIOS MINIMOS EN MEXICO.
AREA	DESARROLLO DEL HOMBRE EN LAS ORGANIZACIONES

PROVINCIA

L A	ESTRADA OLIVIERO GUILLELMO
-----	----------------------------

PAGINAS	90	LIBROS MEXICANOS	8	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	2	LIBROS EXTRANJEROS	3	REVISTAS	9		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			13	APUNTES			

OBJETIVOS

Demstrar que los salarios mínimos constituyen una de las instituciones fundamentales para la realización de la justicia social.

CONCLUSIONES

Creemos que el sistema de fijación existente en México no funciona adecuadamente y todo se traduce en una intervención desmedida de parte del gobierno por la inoperancia de las comisiones regionales, lo que trae como consecuencia que el espíritu de nuestra ley federal del trabajo no se cumpla y el resultado es una mala fijación del salario mínimo, basada más bien en factores de tipo político que en las condiciones reales que la constitución exige se tomen en cuenta para la fijación. Por último que el gobierno intervenga para que los funcionarios de la secretaría del trabajo, departamentos de trabajo, juntas centrales de conciliación y arbitraje, cumplan con sus funciones y con sus objetivos que son motivo de su existencia.

0. 1973

CONTRIBUCION ACADÉMICA	
DIDACTICA	
CONSULTA	Protección al salario mínimo, páginas de la 36 a la 49.
Resumen de	DIAGRAMA

1969	DECISIONES ADMINISTRATIVAS Y CAMBIOS DE POLICIA, A LA
T	DETERMINACION TRAYECTORIA DE LOS COSTOS
AREA	SISTEMAS DE VALIDACION FINANCIERA

PROVINCIA I. A. ELIZONDO GONZALEZ OSCAR

PAGINAS	57	LIBROS MEXICANOS	3	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	17	LIBROS EXTRANJEROS	4	REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			17	APUNTES			

OBJETIVOS

Determinar los costos de producción de una manera clara y cubriendo todos los renglones que éste englobe.

CONCLUSIONES

Para tomar la decisión de qué producir. Habría que sujetarse en primer lugar, a las órdenes específicas de producción, pero como éstas pueden ser internas se daría la orden que más convenga a la gerencia.

Por lo tanto dado que los costos son altos y el precio de venta real (gráfico # 1) es bajo, entonces es muy importante una buena administración para no descuidar los renglones del costo tanto en el alimento como en gastos generales.

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

Los costos, páginas de la No. 18 a la 36.

Resumen de ERIC DIAZ RAU

6 ABO. 1973

19 71 T	SISTEMA CONTABLE PARA UNA ORGANIZACION RADIOFONICA
AREA	CONTABILIDAD ADMINISTRATIVA

PROVINCIA

L C	LOPEZ AREVALO PATRICIO
-----	------------------------

PAGINAS	138	LIBROS MEXICANOS	2	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	40	LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS	5		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			12	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Demostrar la importancia de este tipo de empresas ya que nuestro país ocupa un segundo lugar en latinoamérica.

**CONCLUSIONES**

En el presente trabajo se describe la organización de la empresa en todos sus departamentos, así como un esbozo de los problemas de operación en cada uno de ellos. Una vez planeada la operación se diseñó un sistema de control interno, tendiente a cubrir todos los aspectos de las operaciones, entradas y salidas de efectivo, activos, pasivos, etc. También se hace mención de los reportes y estados financieros de esta clase de empresas, presentándolos de tal manera que su información sea de beneficio de la proyección de los resultados así como para análisis de sus operaciones.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

**CONSULTA**

Descripción de los diferentes departamentos, páginas 11 a la 27.

Resumen de MARTIN DIAZ RAU

AGO. 1973



1971 T	ORGANIZACION CONTABLE PARA UNA DISTRIBUIDORA DE CIGARROS.
AREA	CONTABILIDAD ADMINISTRATIVA

PROVINCIA

L C	GUZMAN SEPULVEDA FIDENCIO
-----	---------------------------

PAGINAS	109	LIBROS MEXICANOS	1	FOLLETOS		TESIS	1
CUADROS	49	LIBROS EXTRANJEROS	5	REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			10	APLINTES			

OBJETIVOS

Diseñar un sistema contable, que satisfaga las necesidades de información y control para una empresa familiar, fundada hace más de cincuenta años dedicada a la distribución y venta de cigarros en el estado de nuevo león.

CONCLUSIONES

Se consideraron cuales son los tópicos más importantes de toda organización contable, procediendo a estudiar la situación actual de la empresa, como solución se pensó en la organización administrativa adecuada, y en cuáles serían las necesidades de información y control de acuerdo a esa nueva organización. Haciendo una crítica a la estructura actual subrayando los puntos más débiles, sugiriendo además una solución para cada uno de estos.

Al diseñar el sistema contable para la empresa, hemos tratado de lograr que el mismo, sea lo más sencillo posible, pero que satisfaga las necesidades de este negocio; obteniendo como resultado un sistema cuyos componentes no siguen los patrones tradicionales, clásicos o comunes en la mayoría de los negocios.

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

El sistema contable y los estados financieros capítulo cuarto.

Resumen de

MARTINEZ DIAZ RAUL

AGO. 1973

*M. Martínez Díaz*

1971 I	TIPOS DE ASESORIA Y SERVICIOS QUE PRESTA EL DEPARTAMENTO DE RELACIONES INDUSTRIALES AL DE MERCADOTECNIA, EN LAS INDUSTRIAS METALICAS BASICAS DE LA CIUDAD DE MONTERREY, N. L.					
AREA	SISTEMAS DE COMERCIALIZACION					

PROVINCIA

L A	GARCIA GUTIERREZ LUIS ALBERTO					
-----	-------------------------------	--	--	--	--	--

PAGINAS	123	LIBROS MEXICANOS	4	FOLLETOS	2	TESIS	
CUADROS	38	LIBROS EXTRANJEROS	3	REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			18	APUNTES	1		

OBJETIVOS

Demostrar como el departamento de relaciones industriales puede brindar asesoría y servicios al departamento de mercadotecnia.

CONCLUSIONES

Para conocer los diferentes tipos de asesoría y servicios que puede brindar relaciones industriales a mercadotecnia, nosotros recomendamos que además de conseguir ejecutivos especializados en áreas de relaciones industriales, este departamento recurre a las diferentes fuentes bibliográficas, universidades, asociaciones profesionales que tengan que ver con relaciones industriales, consultores externos, etc.

Una vez que estén bien documentados y que tengan conciencia de que pueden mejorar su ayuda, entonces deben tratar de llevarlo a la práctica, esto suena fácil decirlo, pero para hacerlo, se necesita que haya muy buena armonía, cooperación y comunicación entre ambos departamentos.

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

El sistema contable y los estados financieros, - capítulo cuarto.

Resumen de

MARTINEZ DIAZ RAMI

3 AGO. 1973



1971 T	INVESTIGACION DE LOS MOTIVOS DE COMPRA DE AUTOMOVILES DE LUJO EN LA CIUDAD DE CUADALAJARA, JAL.
AREA	SISTEMAS DE COMERCIALIZACION

PROVINCIA

LA	CRUZ PEREZ RAFAEL
----	-------------------

PAGINAS	73	LIBROS MEXICANOS	6	FOLLETOS	2	TESIS	
CUADROS	17	LIBROS EXTRANJEROS	16	REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			25	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Encontrar características generales de algunos motivos racionales y emocionales que influyen en la decisión de compra.

**CONCLUSIONES**

Podemos concluir basándonos en los datos obtenidos, que las compañías fabricantes de los automóviles que intervinieron en esta investigación pueden hacer incapié, dentro de su publicidad a las características mecánicas del automóvil y los accesorios que pudieran ofrecerse como opcionales, dentro de los motivos racionales que representados por las características interiores y exteriores de los automóviles de lujo, dado que en estos factores se notó un marcado desinterés de parte de la muestra entrevistada.

En lo referente al estatus del automóvil (motivos emocionales) que la casa general motor no ha puesto la debida atención ya que nos marcan en todos sus autos a excepción del chevelle super sport, un lugar mínimo de categoría de su automóvil.

13 AGO. 1973

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

**CONSULTA**

Labor de campo, páginas 48 a la 58.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

*[Handwritten signature]*

19 67 T	SISTEMA PRESUPUESTAL APLICADO A UNA FABRICA DE CONDUCTORES ELECTRICOS.
AREA	SISTEMAS FINANCIEROS

PROVINCIA

L C	SANDOVAL CORDOVA JOSE L.
-----	--------------------------

PAGINAS	111	LIBROS MEXICANOS	3	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	33	LIBROS EXTRANJEROS	4	REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			33	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Pretende orientar a los estudiantes de los últimos años de nuestra carrera, con objeto de que observen la -- realización práctica de los conceptos teóricos que les im parten en sus cátedras los maestros que tienen a su cargo esta especialidad.

**CONCLUSIONES**

Un sistema presupuestal que se implante en cual- - quier empresa será de extrema importancia y de gran tras- cendencia para toda la organización, ya que el objetivo a seguir será la planeación, la coordinación y el control, tanto de las operaciones presentes, como de las futuras; debiendo considerarse dicho sistema, como un intento para controlar o eliminar las deficiencias de operación que pu dieran existir y para tratar de orientar la empresa hacia la ruta del progreso. La etapa fundamental dentro del sis tema presupuestal, será la preparación de los estados fi nancieros pro- forma, a saber: balance general presupues- tado y estado de pérdidas y ganancias presupuestado; docu mentos estos que nos darán una visión panorámica futura -- de la realización de los planes de operación de la empre- sa y de la influencia que pudiera ejercer un departamento sobre otro.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

**CONSULTA**

El presupuesto de ventas, capítulo tercero, páginas 40 a la 56.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

10 AGO. 1973

*Martinez Diaz Raul*

19 67 T	EL CONTROL ADMINISTRATIVO COMO ELEMENTO DE LA AUDITORIA.
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA

PROVINCIA

L C	GARZA LEAL MARTHA EDYTH
-----	-------------------------

PAGINAS	127	LIBROS MEXICANOS	7	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	5	LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	6		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

OBJETIVOS

Nuestro propósito es el de presentar en una forma - muy concisa lo que significa el control interno, sus tipos, sus fines, sus objetivos y sus elementos.

CONCLUSIONES

Se ha llegado a considerar al control interno como el sistema nervioso que actúa sobre la política de operación y la mantiene dentro de los límites de ejecución.

Para lograr un control interno efectivo que dé a la empresa los resultados deseados, se puede citar los siguientes elementos: organización, procedimiento, personal y supervisión. Los elementos fundamentales donde interviene la organización son: dirección, coordinación, división de labores y asignación de responsabilidades.

0 AGO. 1973

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

Relaciones del control interno con la auditoría interna, capítulo tercero, páginas 50 a la 99.

*[Handwritten signature]*

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

1967 T	SISTEMA DE COSTOS PARA UNA FABRICA DE MAQUINAS PARA METALISTERIA.		
AREA	SISTEMAS DE VALUACION FINANCIERA		

PROVINCIA

L C	CANTU GUTIERREZ SERGIO
-----	------------------------

PAGINAS	140	LIBROS MEXICANOS	3	FOLLETOS		TESIS	4
CUADROS	25	LIBROS EXTRANJEROS	6	REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			16	APUNTES			

OBJETIVOS

Mostrar el sistema de costos más conveniente y --  
adecuado para una fábrica de máquinas para metalistería.

CONCLUSIONES

En la empresa objeto del presente estudio, la mano de obra juega un papel importantísimo y de primera consideración, debido a que por las características propias del producto, es imprescindible y de vital importancia el material humano en el manejo de la maquinaria especializada con que se fabrican las máquinas para metalistería, así como partes principales y/o de segunda importancia de las mismas, pues el proceso de fabricación no es totalmente mecanizado.

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

Informes de costos, capítulo sexto, páginas 129 a la 138.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

1 AGO. 1973

*[Handwritten signature]*

1967 I	REVISION DE ACTIVO FIJO TANGIBLE PARA EFECTOS DE AUDITORIA DE BALANCE.				
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA				

PROVINCIA

L C	CADENA BOHME VICTOR DIEGO
-----	---------------------------

PAGINAS	124	LIBROS MEXICANOS	3	FOLLETOS	4	TESIS	
CUADROS	3	LIBROS EXTRANJEROS	5	REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			21	APUNTES			

OBJETIVOS

Demostrar la importancia que tiene el aumento de las inversiones fijas con el fin de subsistir en un régimen de mercado altamente competitivo como lo es el de -- nuestro país.

CONCLUSIONES

El estudio sobre las inversiones fijas de una empresa, tiene como finalidad inmediata el control general de las inversiones y las depreciaciones respectivas. Mediante el mismo se ejerce un control tanto de las inversiones como de las depreciaciones evitando que las primeras, en determinado momento, sean absorbidas a través de la depreciación, a un valor superior a su costo original, o sea, a "sobrededucirse", ocasionando un cargo adicional indebido a los resultados de la empresa y una situación inadecuada, además, en lo que respecta al valor del activo fijo.

160. 1973

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

Términos usuales, páginas 27 a la 30.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

19 72 T	CANALES DE DISTRIBUCION DE CARNE BOVINA EN EL DIS- TRITO FEDERAL.
AREA	SISTEMAS DE COMERCIALIZACION

L A	MARTINEZ C. SERGIO E.
-----	-----------------------

PAGINAS	102	LIBROS MEXICANOS	7	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	3		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

El de aportar datos y técnicas que ayuden a mejorar el sistema actual de distribución de carne bovina - que traerá como consecuencia la ayuda nutricional a la clase necesitada en el distrito federal.

**CONCLUSIONES**

La principal solución que a nuestro criterio fué tomada en cuenta, es la eliminación de intermediarios, debido al gran problema que ésta nos presenta y que - - afecta desde el productos hasta el último consumidor y esta afección aumentará considerablemente según sea el número de intermediarios que intervengan ya que éstos - - aumentarán el costo del producto dificultando con ella la adquisición del mismo.

Se concluye que el análisis hecho a los canales de distribución, demuestran la existencia de problemas que deberán ser atacados a la mayor brevedad posible -- por tratarse de un producto necesario para la alimentación básica.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

**CONSULTA**

Metodología capítulo tercero páginas 12 a la 14.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

10. 1973

*Martinez Diaz Raul*

1972 I AREA	SELECCION DE METODOS PARA DETERMINAR EL NIVEL OPTIMO DE LOS INVENTARIOS.  SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA
-------------------	---

L A	ROJAS LARA EDUARDO
-----	--------------------

PAGINAS	167	LIBROS MEXICANOS	7	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	35	LIBROS EXTRANJEROS	3	REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

Hacer un análisis de los métodos más modernos y eficaces para la determinación del nivel óptimo de inventario, ya sea en empresas grandes, medianas o pequeñas, públicas o privadas.

**CONCLUSIONES**

Hoy en día el uso adecuado de los inventarios, ha adquirido gran importancia dentro de las empresas manufactureras o de servicio, públicas o privadas, y es por el desarrollo que ha surgido en las diversas economías - en la que se han perfeccionado los métodos para determinar a los niveles óptimos de inventario y éstos mismos varían en las diferentes empresas, ya que las características y factores que influyen en el funcionamiento de cada una de éstas es diferente aunque en su organización sean similares. Por lo tanto el método que es útil para una, puede ser parcial o totalmente inútil para otra, -- por ésto es necesario que cada empresa realice un análisis adecuado con el uso de especialistas de las características y factores que le están afectando para obtenerlos con la mayor certeza posible y de esta manera poder aplicarlos con precisión al método que se considere más adecuado.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

**CONSULTA**

Algunos de los métodos actuales para determinar - el nivel óptimo de los inventarios, páginas 14 a la 18.

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL

60.1973

*[Handwritten signature]*

19 72 I	CONSERVACION DE LA CARTERA DE VIDA INDIVIDUAL EN - UNA COMPANIA DE SEGUROS.
AREA	SISTEMAS DE COMERCIALIZACION.

L A	M. APELLANIZ Y ALVAREZ OSCAR
-----	------------------------------

PAGINAS	59	LIBROS MEXICANOS		FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	6	LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

Identificar la importancia que puede llegar a tener la buena o mala conservación de cartera, así como -- los elementos que provocan una disminución o incremento de los índices derivados de ella.

**CONCLUSIONES**

Debemos aclarar que para llevar a cabo las actividades que en cada compañía se consideren necesarias derivadas del presente trabajo, no bastará con la formación de un departamento, sección o dirección, puesto que un programa de conservación debe asegurarse con el convencimiento de todos los integrantes de la compañía desde su nivel más alto. Sabemos que la implantación de un programa de conservación en una compañía de seguros, implica una gran inversión de recursos y sobre todo de tiempo.

Consideramos inversión porque la conservación de cartera tiene grandes beneficios para todos; para el asegurado, una mayor y más duradera protección; para el agente, ingresos mayores y estables; para la compañía, la base de un crecimiento económico sano y conveniente.

30. 1973

<b>CONTRIBUCION ACADEMICA</b>
DIDACTICA
CONSULTA

Resumen de MARTINEZ DIAZ RAUL